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Hallenmanagersitzung 2019 

16.07.2019 / Cumberland 19.00 Uhr 
 
 
Anwesend (alphabetisch): Miridon Berisha, Thomas Gross, Franz Hahn, Kurt Krenner, Christian 
Körber, Carina Linduska, Anton R. Schön, Christian Söllner, Thomas Tybl, Lieselotte Wühl 
 
Präsident Christian Körber begrüßt die anwesenden Teilnehmer und bedankt sich für die 
Zusammenarbeit im vergangenen Jahr.  
 
Es ergeht die Frage an Herrn Berisha, ob es Planungen für die Praterhalle gibt, die A Seite für 
eine positive Abnahme des ÖSKB zu adaptieren. Angedacht ist es, jedoch eher langfristig (2020). 
Kurzfristig sollte (bereits in Planung) der Bodenbelag (Teppich im Bahnen- und 
Zugangsbereich), wenn terminlich noch möglich, bis Anfang September, durch Linoleum ersetzt. 
Auch die Ölmaschine soll getauscht werden.  
 
Präsident Körber weist darauf hin, dass in Bezug auf den ESBC und den ETBF Vorgaben immer 
weniger Bewerbungen der Länder erfolgen, daher wäre es möglich, dass in den kommenden 
Jahren Wien als Veranstalter wieder interessant wäre. Dies wäre nur mit voller Kapazität im 
Prater möglich. 
 
In weiterer Folge ergeht die Frage von Sportobmann Christian Söllner an die 
Hallenverantwortlichen, ob es zu dem vorab übersendeten Terminplan Rückfragen oder 
Einwände gibt. Hr. Hahn ersucht für den Zeitraum Oktober bis März max. 1-2 Bewerbe pro 
Monat am Wochenende in der Cumberland einzuplanen (Hallenliga, Veranstaltungen etc.), keine 
weiteren Einwände. 
 
Das Thema „disziplinäre Probleme“ aufgrund einiger Vorfälle mit dem Personal in div. Hallen, 
wird angesprochen. Jede Halle ist berechtigt Hausverbot zu erteilen. Weiters werden die Vereine 
gebeten, ihre Spieler/innen darauf hinzuweisen, den Bahnenbereich sowie die Tische (in Bezug 
auf Müll – Kleber, Snackverpackungen etc.), sauber zu verlassen. Es sind genügend Mistkübel 
aufgestellt, die auch benützt werden sollen. (Prater kontrolliert das für die neue Saison) 
 
Ab November gilt bekannterweise absolutes Rauchverbot in Lokalen, auch in den Bowlinghallen. 
Der LVWB weist darauf hin, sollte es Beanstandungen geben, liegt dies in der Verantwortung der 
Hallenbetreiber. 
 
Weiters werden die Hallenvertreter ersucht, das jeweilige Standard Ölmuster an den LVWB zu 
übermitteln und auch in der Halle – vor Saisonbeginn - als Aushang zu veröffentlichen.  
 
In Bezug auf den Anlauf in der Praterhalle, gab es Beschwerden von einigen Spieler/innen, dass 
dieser zu stumpf wäre, bzw. nicht immer sauber ist. Herr Berisha wird das an seinen Mechaniker 
weiterleiten. 
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Das Thema Konsumation wurde wieder diskutiert. Die Vereine werden gebeten, ihre 
Spieler/innen zum wiederholten Male zu informieren, dass es nicht gestattet ist, mitgebrachte 
Speisen und Getränke zu konsumieren. 
 
Präsident Körber ersucht die Spielpreise für kommende Saison auf Basis Sportjahr 18/19 zu 
halten. Dies wird durch die Anwesenden bestätigt, somit bleiben die Spielpreise gleich und 
Präsident Körber bedankt sich. 
 
Öffnungszeiten vor Spielbeginn bzw. Sauberkeit Sanitäranlagen:   
In der abgelaufenen Saison gab es keine Probleme mit den Öffnungszeiten, jedoch in vereinzelten 
Fällen Probleme mit der Sauberkeit oder Sperre der Sanitäranlagen. 
 
Herr Hahn hat in der vergangenen Saison festgestellt, dass es zu den Bahnenreservierungen des 
LVWB Sportobmannes teilweise Abweichungen in Bezug auf tatsächliche Auslastung gibt 
(durch Absagen, Ausfälle etc.). Er regt an, reservierte Bahnen ebenso abzurechnen und nicht nur 
nach tatsächlichen Spielen. 
 
In weiterer Folge erfolgt eine Diskussion, was es für Möglichkeiten geben könnte, diese Ausfälle 
zu minimieren (Vorabkassa, Vereine, etc.). Die Schiedsrichter werden dazu angehalten im 
Spielbericht zu vermerken, wer unentschuldigt (zukünftig auch wieder mit Krankmeldung, lt. 
Sportordnung) dem Bewerb ferngeblieben ist – um hier, wie dokumentiert, „Strafgeld“ (welches 
für die Jugendförderung genutzt wird), einzuheben. 
 
Herr Tybl ersucht ab diesem Spieljahr auch die Randbahnen (1/2 und 31/32) bei Bewerben 
einzuplanen und zu bespielen (Kapazität, Benutzung). 
 
Präsident Körber kommt zum letzten Punkt der Sitzung, wie jedes Jahr ist auch heuer wieder der   
Tag des Sports, diesmal am 21.09.2019. Herr Hahn wird, wie dankenswerter Weise jedes Jahr, 
wieder alte Pins zur Verfügung stellen. Weiters werden die Hallenbetreiber ersucht, Gutscheine 
und evtl. Flyer beizusteuern. Wir freuen uns über jede Unterstützung. 
 
Hr. Tybl regt an, einen Flyer für alle Wiener Hallen mit Kostenbeteiligung von Allen, zu 
erstellen. Herr Berisha berichtet über die Initiative der Betriebe des Wiener Praters und welche 
positiven Aspekte das hat. Es wird darüber nachgedacht, ein solches Projekt, eher mittel- bis 
langfristig in Angriff zu nehmen. 
 
 
 
Präsident Körber und Sportobmann Söllner bedanken sich bei den Anwesenden für Ihr Kommen 
und die Gastfreundschaft v. Hrn. Hahn und schließt die Sitzung um 21.00 Uhr. 
 
 
 
        Christian Körber  e.h.                           Christian Söllner  e.h.                                     Kurt Krenner e.h. 
                 Präsident                                         Sportobmann                                              STV Sportobmann 


